



Une fois de plus, nous avons eu de la chance avec la météo et les finales ont pu se dérouler avec des conditions idéales, dans une infrastructure de pointe au IENA.

Comme nous l'avions déjà annoncé, l'organisation de la finale 2023 a été reprise pour la première fois par IENA. La baisse constante du nombre de chevaux et les finances avaient obligé la FECH à repenser son projet. Les coûts ont pu être réduits à un montant de ~CHF 40'000.

Pour la première fois, les chevaux titulaires d'un passeport de l'étranger ou de Cheval Suisse étaient autorisés à prendre le départ chez les chevaux de saut. Il est réjouissant de constater que les listes de départ étaient à nouveau plus complètes et que la manifestation a ainsi gagné en attractivité. De nombreux cavaliers et chevaux de qualité étaient au départ et les chevaux CH n'ont pas eu à craindre la comparaison directe. Au contraire - les éleveurs ont pu montrer que leurs chevaux CH pouvaient absolument rivaliser. Le rapprochement des deux fédérations FECH et Cheval Suisse est également positif.

Seuls les chevaux de la FECH et de Cheval Suisse étaient autorisés à prendre le départ de la finale de dressage. Les chevaux et les cavaliers ont trouvé des conditions optimales sur le carré de dressage et le nouveau carré d'échauffement. Les jeunes chevaux ont été évalués par un jury compétent. Nous tenons à remercier ici Barbara von Grebel, qui, en tant que DT, a mis sa routine au service de l'organisation du IENA.

Le championnat annuel des poulains a constitué un autre temps fort - une magnifique vitrine de l'élevage chevalin suisse ! Les jeunes chevaux, impeccablement parés, ont enthousiasmé les spectateurs et ont pu se mettre en valeur grâce à la présentation professionnelle des jeunes éleveurs. Nous tenons à remercier ici les jeunes éleveurs pour leur excellent travail.

Parallèlement aux finales, l'approbation des étalons 2023 a été organisée. Sur les 4 étalons présentés, deux ont été approuvés. Toutes nos félicitations aux éleveurs qui ont réussi.

De magnifiques photos ont pu être commandées à Katja Stuppia et Serge Petrillo (photoprod). Nous sommes heureux que des vidéos de nos magnifiques chevaux aient été diffusées dans le monde entier grâce à ClipMyHorse et Equimage.

Des propositions d'amélioration de notre part sont déjà parvenues au IENA. Entre autres, l'ascendance, l'éleveur, le propriétaire et le cavalier devraient être visibles sur les listes de départ et de classement. La reconnaissance des éleveurs pourrait être un peu plus valorisée à l'avenir et le bureau des résultats pour le dressage pourrait être amélioré.

Au nom de la FECH, je remercie chaleureusement Monsieur Jean-Pierre Kratzer et toute l'équipe du IENA pour la réussite de cet événement. Nous attendons 2024 avec impatience.

Bonne chance à la maison et à l'écurie pour 2024 !

*Eva Lachat*

*Comité FECH – Vice-présidente & département CS du cheval de sport CH*